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◎新闻追踪

记者7月31日在内蒙

古自治区红十字会采访时了

解到一件让人心生敬意的好

人好事：刚刚参加完今年高

考的高中毕业生贺杰日前在

商场不慎遗失一个钱包，里

面装有一部无卡手机、银行

卡、身份证、准考证等。两次

往返现场寻包无果的贺杰随

后报了警。就在他烦恼不已

时，一个从北京打来的陌生

电话让他欣喜若狂，钱包有

下落了。这是怎么回事？

8月1日，记者联系到

了贺杰。他开心地说：“经历

了这件事，我特别相信‘好

人有好报’。”贺杰是呼和浩

特市第十四中学高三毕业

生。7月23日下午，他与姐

姐在海亮广场的维多利时

代城6楼逛街。两人在大厅

一角落座，就选择报考学校

和专业一事聊得十分投入。

当晚，两人在商场吃完饭准

备结账时，贺杰才发现钱包

不见了。贺杰急出一身冷

汗，立刻返回下午聊天的地

方，仔细寻找多遍无果。他

调看了附近几家饮品站、饭

店的监控录像。令他失望的

是，他们落座的地方恰好是

监控死角。

次日，贺杰再次返回商

场寻找无果后报了警。当天

下午，就在贺杰自认倒霉，

寻思着如何去挂失和补办

遗失卡证时，手机响了，一

个来自北京的陌生电话。以

为是骚扰电话，贺杰挂断

了。几秒钟后，这个陌生电

话再次响起，这次贺杰接了

起来。对方是中国人体器官

捐献管理中心的工作人员，

告诉贺杰有人捡到了他遗

失的钱包。

8月1日，记者联系到

了捡到钱包者张玉柱。张玉

柱是维多利时代城运营五

部的工作人员。据他回忆，

当天傍晚，他在商场巡查

时，捡到了一个钱包。在周

围寻找失主却没有找到认

领的人，张玉柱打开了钱

包，钱包里除了手机、少量

现金、身份证、银行卡等物

品外，还有一张新华书店的

购书卡，以及一张写有“贺

杰”的人体器官捐献志愿登

记卡。手机不能使用，购书

卡无有效信息，这让张玉柱

犯难了。失主一定很着急，

咋能找到他呢？张玉柱猜测

这张人体器官捐献志愿登

记卡很有可能是失主本人

的，于是拨通了卡上的电

话。中国人体器官捐献管理

中心工作人员向张玉柱询

问了钱包遗失地点，经过在

系统内查询，找到了贺杰的

联系方式。

7月24日傍晚，贺杰赶

到维多利时代城认领了钱

包。失而复得，烦心了两天

的贺杰向张玉柱致谢：“好

人有好报。”

一张人体器官捐献志

愿登记卡牵来一起拾金不

昧的好人好事。记者了解

到，在这张卡的背后还有一

个不寻常的故事。贺杰告诉

记者，这张卡是他与同窗好

友一起申请的。2018年他17

岁。一天，和他要好的同学

范雨晖告诉贺杰，面对即将

到来的18岁，他要做一件有

意义的事情来迎接自己的

“成人礼”。这件事情就是

“申请登记成为人体器官捐

献志愿者”。贺杰觉得这是

一件造福社会的好事，当即

表示一起申请。两人顺利在

网上进行了登记，几天后，

他们收到了中国人体器官

捐献管理中心邮寄的“人体

器官捐献志愿登记卡”。18

岁生日当天，贺杰在朋友圈

晒出了自己的“成人礼”，亲

朋好友们纷纷称赞，爸爸妈

妈也第一时间向贺杰表达

了祝福。让他高兴的是，当

晚，一位给他补过课的老师

打来电话，向他了解了人体

器官捐献志愿登记流程，并

于当天在网上成功申请。

记者从内蒙古自治区

红十字会“三献”部了解到，

2011 年，内蒙古作为全国

第二批人体器官捐献工作

试点省区，全面启动了人体

器官捐献工作，成立了全区

人体器官捐献与移植委员

会，建立了捐献工作办公

室。盟市设立了人体器官捐

献工作站，呼和浩特市、包

头市建立了遗体器官捐献

者纪念园。全区广泛开展宣

传动员和缅怀纪念活动，取

得了可喜成绩。截至目前，

全区遗体（角膜）和人体器

官 捐 献 志 愿 登 记 累 计

22757 人，其中，实现遗体

捐献累计136例，实现人体

器官捐献累计 73 例，实现

眼角膜捐献累计76例。

公民逝世后，自愿无偿

捐献遗体（角膜）和人体器

官，挽救他人生命、传播人

间大爱，是值得全社会尊崇

的高尚行为。人体器官捐献

志愿登记可以通过以下方

式进行：1.通过“中国人体

器官捐献”微信公众号进行

登记。2.通过“中国人体器

官捐献管理中心”网站进行

登记（www.codac.org.cn）。

3.赴当地红十字会器官捐

献管理机构或登记站进行

书面登记。

7月30日，记者在乌兰

察布市四子王旗采访时得

知，“残疾人专职委员状告

残联”一案已经于6月18~

19日开庭审理，在等待判决

结果的这些日子里，这6名

专职委员一直忧心忡忡，

“既然签订合同，那工资就

应该按照合同发放。而且当

年四子王旗残联曾就拖欠

我们工资一事还向财政提

交过13万元拨款申请报告，

如果财政拨付了，为何给我

们的工资仅有50%，剩下的

钱哪儿去了？”四子王旗残

联原专职委员王华道出了

自己的疑惑。6月18日，北

方新报正北方网刊发消息

《四子王旗残联6名专职委

员工作9年遭解聘 单位未

按合同支付工资缴纳保险》

对乌兰察布市四子王旗残

联6名专职委员工作9年之

久被解聘一事进行了报道。

残联：不存在拖欠或者

截留

根据王华提供的这份

四子王旗残联2012年提交

的关于《残疾人康复经费列

入财政预算和有关残疾人工

作专项经费的报告》中明确，

残疾人专职委员工资按照上

级要求，2011年度每人每月

不低于700元的标准，全年

应发放100800元；其中市残

联补贴14400元已到位，旗

劳动局按照政府公益性岗位

补贴 59040 元，其余 27360

元应该由旗财政补贴，现

2011年度财政补贴部分未

予拨付，并拖欠专职委员12

人共计27360元，请旗政府

尽快批准拨付……文件首

页还有时任四子王旗旗委副

书记武玉亮批示“请财政拨

付壹拾叁万元整”以及签名。

事实究竟如何？记者来

到四子王旗残联了解情况。

“残疾人专职委员属于公益

性岗位，四子王旗公益性岗

位补贴标准为当地最低工资

标准的50%。具体发放由就

业局支付50%岗位补贴，其

余不足部分由单位补齐。但

根据乌兰察布市残联最新规

定，残疾人专职委员工资每

月500元，市残联每月补贴

100元。以2019年为例，乌兰

察布市最低生活保障为1460

元，而就业局支付的50%岗

位补贴为730元，已经超出

了额定的工资，残联无需补

充，所以不存在拖欠或者截

留。至于以前是否达到额定

工资，是否存在拖欠，由于我

是2019年5月刚刚上任，并

不是特别清楚，目前已经走

了司法程序，到时候法院怎

么判决再怎么执行。”四子王

旗残联理事长赵凤英很无奈

地说，解聘这6名专职委员并

非其本意，就业局有硬性文

件卡着，公益性岗位工作满3

年不再续签，不再享有公益

性岗位补贴等相关政策，所

以这6人已经不符合条件。关

于保险一事，她曾就残联专

职委员社保问题多次找相关

部门接洽，但并未成功。

对于这 6 人工资是否

存在拖欠，为何历年来只按

照合同发放一半？四子王旗

残联前任理事长巴雅斯夫

坦言，残联专职委员的工作

有特殊性，并非全日制上

班，一年中最多忙碌 100

天，残疾人普查期间会集中

忙碌1~2个月，平时一个月

最多上5天班，所以工资发

放不能按照全日制来执行，

具体有相关文件可循，非全

日制公益性岗位按小时最

低工资标准计算。

就业局：6人不符合公

益性岗位补贴条件

当日下午，记者就此事

来到乌兰察布市四子王旗

劳动就业局，该局局长尹世

平给记者出示了一份2019

年12月26日由乌兰察布市

残联、乌兰察布市人力资源

和社会保障局联合发布的

《关于落实好苏木（乡、镇）

街道残疾人专职委员有关

事宜的通知》。通知中明确，

2010年经报市政府批准，共

选聘了117名苏木（乡、镇）

街道残疾人专职委员，并全

部上岗，开展工作。各地要

将残疾人专职委员纳入公

益性岗位开发范围，对已选

聘上岗的残疾人专职委员

进行严格审核，对符合条件

的残疾人专职委员在公益

性岗位安置，按公益性岗位

的补贴标准解决他们的待

遇，所需补贴资金从就业补

助资金中支出。“享受公益

性岗位补贴必须符合就业

困难人员。四子王旗有14名

专职委员，经过审核，这6名

专职委员已经连续工作超

过3年，且并非就业困难人

员，不符合公益性岗位补贴

条件。”尹世平称，根据自治

区人力资源和社会保障厅

关于印发《内蒙古自治区公

益性岗位开发管理办法》

《内蒙古自治区就业困难人

员认定办法》的通知，享受

公益性岗位补贴人员不得

同时享受灵活就业人员社

会保险补贴，公益性岗位补

贴期限不超过3年，距离退

休年龄不足5年人员可延长

至退休。对补贴期满后仍然

难以通过其他渠道实现就

业的大龄就业困难人员、重

度残疾人等特殊困难人员，

可再次按程序通过公益性

岗位予以安置，但累计安置

次数原则上不超过两次。显

然，这6人不符合条件，因

此，四子王旗劳动就业局从

今年起停发了6人的公益性

岗位补贴，至于残联因工作

所需继续聘用还是解雇和

就业局没有关系。

“既然公益性岗位补贴

期限不超过3年，那这6人

缘何能够持续工作了 9 年

之久？公益性岗位补贴持续

发放了9年？”面对记者的

疑问，尹世平表示，早在这

6人工作满3年的时候，他

曾就此事向上级部门打过

报告，但得到的回复是“有

市领导签字文件，补贴继续

发放吧”，但这个签字的文

件他未曾看到过。

财政局：未曾拨款给残联

7月30日下午，记者拿

着王华提供的四子王旗残

联关于《残疾人康复经费列

入财政预算和有关残疾人

工作专项经费的报告》来到

四子王旗财政局。得知记者

的来意后，财政局局长孙义

喊来一名工作人员，将报告

递给她，“你去帮忙查一下，

2012~2013 年期间是否有

过这笔拨款。”

在等待查询结果期间，

记者询问：“残联的人员工

资是由财政拨付吗？”

“残联干部工资是由财

政拨付，下设的专职委员工

资不是财政拨付，他们（残

联）也没有这部分专项经费

的支出，残联如果需要这些

人工作，每年10月份做下一

年度预算的时候，完全可以

向政府提交申请。”孙义说。

当得知残疾人专职委员

2018年与残联签订合同约

定月工资1460元，孙义显得

很惊讶：“专职委员相当于一

个信息员，又不是全日制工

作，工资不可能这么高啊？谁

和他们签的？计划生育信息

员忙起来的时候需要走村

串户，月工资也才500元。”

十几分钟后，工作人员

进来回复：“经过查询，财政局

没有接到过这份申请报告，

也未曾拨付过相关款项。”

四子王旗残联6名专职委员遭解聘续：就业局称不符合公益性岗位补贴条件
文/北方新报正北方网记者 张巧珍
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一张人体器官捐献志愿登记卡背后的故事
文/北方新报正北方网记者 王利军


